
公 告

根据《中华人民共和国劳动合同法》第四十

四条第一款规定，焦作中裕燃气有限公司决定自

2011

年

1

月

1

日起与靳军终止劳动合同关系，请

靳军在本公告见报之日起

15

日内到公司人力资

源部办理相关手续。 逾期不办理，相关责任自负。

特此公告。

焦作中裕燃气有限公司
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孙

燕

10

年前他毅然辞去北大附中河南分

校月薪

4000

元的高薪职位， 来到许衡中

学做一名普通的微机教师；

2006

年至今，

他先后荣获 “国家优秀辅导教师”、 “市

骨干教师 ” 、 “市先进教育工作者 ” 、

“市教育科研先进工作者”、 “市课件制

作优秀教员” 等称号； 他潜心钻研网页

设计， 获得 “网通杯” 全国青少年网页

设计大赛一等奖； 他辅导的学生有

30

多

人在国家、 省、 市举办的计算机比赛中

获得大奖； 他撰写的 《信息技术下课堂

模式探究》、 《多媒体技术与课堂整合略

谈》 等十几篇论文获得省市级论文评比

一等奖； 短短两年， 他在政教处副主任

这个岗位上成了教师们的贴心人。 他，就

是许衡实验学校政教处副主任孙燕。

到许衡中学后 ， 他一方面虚心向各

位教师学习， 另一方面潜下心来研究教

学， 连续多年组织了学校的科技创新大

赛。 授课之余， 他每天利用第二课堂活

动时间带自己的兴趣小组学习 ， 有时还

利用星期天、 节假日开放微机房 。 几年

来， 他辅导的学生多次获得全国中小学

电脑制作活动一等奖。

2010

年

8

月，他以自己良好的工作业

绩通过中层竞聘成为政教处副主任，

9

月

到新成立的许衡实验学校全面主持政教

处工作。

面对独生子女、离异家庭子女和留守

儿童等伴随而来的各种教育管理问题，他

硬是在短短

10

多天时间里制订一份

14

万字涵盖

36

条子制度的学生管理方案 。

他从养成习惯教育入手，实行“两线辅两

翼”考核，涵盖学生管理的方方面面，从学情调查到理论依据到落实

办法到考核措施，不仅科学合理，而且实用、便于操作落实。

针对班主任管理工作，他“约法三章”，即一要以身示范，二要为

班主任服务，三要换位思考，让政教处成了班主任温暖而坚实的后

盾。

踏实工作，热情待人，孙燕一路走来，汗水与成绩并存，欢歌与

赞语齐飞。

⑨

天下名胜 “醉”美净影———海河源头

海河是中国华北地区的最大水系， 是中国七大河流之

一， 是中华民族的文明之河。 海河水系有永定河、 大清

河、子牙河、漳卫南运河等

4

条河流，这

4

条河流均在天津

市以西先后汇合，然后汇入海河干流。 海河以卫河为源，全

长

1090

公里。 海河流经的地区西起太行山、东临渤海、北跨

燕山、 南界黄河， 主要是河北省的大部分以及河南北部地

区，占全流域面积的

50%

以上。 我国北方最重要的两座直辖

市北京市和天津市分别坐落在海河流域东北部。 海河流域

还包括山东北部以及山西、内蒙古等省、区的一部分。 海河

水系地跨京、津、冀、晋、鲁、豫、辽、内蒙古八省区。

卫河是海河之源，也是漳卫南运河的主体部分，这是史

料中有诸多文字记载的。 而净影峡谷是卫河的发源地，则显

得鲜为人知了。 其实， 净影峡谷是卫河最上游真正的发源

地，是卫河水系最主要的源头。 从这个角度讲，净影峡谷当

然也是天津海河的发源地之一。

那么，卫河究竟是怎么一条河呢？ 卫河汉称白沟、隋称

永济渠、宋曰御河、明称卫漕，清代因该河发源于春秋卫地，

终止于天津卫，取其首末两端卫字而名之曰“卫河”，一直沿

用至今。

从历史上来说，春秋战国以前并无卫河，由于汉堤的修

建

(

“汉堤”亦称太行堤、古阳堤，是当时起自武陟县 ，经获

嘉、新乡、延津、汲县、浚县到滑县的古黄河北大堤

)

，阻断了

太行山净影峡谷西侧的丹水以及淇水之间诸路山水直接入

黄的通道，迫使这些大小水流汇聚在一起，沿汉堤东流而逐

渐成一条大河，成为卫河的雏形。 而现在的卫河干流是经过

多次人工开挖而逐渐形成的。

汉献帝建安

9

年

(

公元

204

年

)

曹操为北征袁尚，兴建了

以运送军粮为主要功能的白沟水运工程。 主要工程有三项：

(1)

在淇水入黄河的地方，用大方枋木筑成堰，阻止淇水南流

入黄河，并在淇水中开渠引淇水向东北流，与宛水汇合而入

白沟；

(2)

在元莆城

(

今淇县北

)

西北宛水与淇水连接的地方修

筑石坝， 使淇水在枯水时期不致因分流入宛水而影响白沟

通航；

(3)

在宛水与禹河故道相接的宿胥口

(

今滑县西南

)

修

筑石堰，使淇水全部向东北流入白沟，不致南出宿胥口进入

黄河。 由于采取了这些综合技术措施，保证了白沟能从淇水

获得丰富的水量，提高了通航能力。这个工程说明早在

1700

多年前，卫河主题已经形成。

建安

11

年

(

公元

206

年

)

，曹操又命董昭开挖了平虏渠，

沟通了副滹沱河与沠水，其河道在今青县以东，位置在南运

河侧，即今南运河的前身。

建安

18

年

(

公元

213

年

)

， 曹操又凿利漕渠， 引漳水

入白沟， 并使白沟、 清河和河北诸水联成水运网， 使白沟

水运工程又向下游延伸和扩建， 为以后永济渠的开挖奠定

了基础。 这些史实说明， 曹操在开发卫河中功不可没。

隋代，出于政治经济的需要，急需扩大南北经济交流，隋

炀帝下令开凿大运河。大业元年

(

公元

605

年

)

，首先开凿了黄

河、淮河间的通济渠；大业

4

年

(

公元

608

年

)

隋炀帝征集河

北

100

多万劳动力 ， 开挖永济渠 ， 从沁水至汲郡长约

1000km

，这就是永济渠。 永济渠是大运河连接黄河和海河流

域的一段，利用沁水、淇水、白沟等水道，南通黄河，顺黄河可

达洛阳，入渭水能抵长安，向北可达涿郡

(

今北京西南郊外

)

。

1000km

长的永济渠大体走向就是今卫河 、 卫运河 、

南运河行径。 当时规模很大， 水面宽

33.3m

， 它把海河流

域与中原地区连接在了一起。 但中唐以后， 安史之乱爆发

(

公元

755

年

)

， “漕运路绝”。 进入五代之后， 战争纷乱，

永济渠已不见史籍记载。 到后周世宗显德

6

年

(

公元

959

年

)

， 才疏浚永济渠。 这时永济渠的水源， 上游只有辉县的

百泉和发源于南太行的大沙河， 永济渠已名存实亡。 北宋

之后， 将永济渠更名为御河， 后经多次改造， 形成目前的

卫河。

关于卫河的发源， 业界曾有三种说法。 一说发源于河

南省博爱县皂角村， 这里是原运粮河的起源处。 历史上的

运粮河由此东北汇合新河、 沙河、 门河、 洪水河至合河镇

与卫河相接， 这是按 “河源唯远” 的观点而定的卫河河

源。 后来， 随着运粮河的改道， 这种观点已成为史话。

二说山西省陵川县的夺火镇 。 夺火在陵川县城南

35km

处， 原名铎壑， 因春秋时为铎遏父的封邑而得名 ，

后讹传， 演变为夺火， 此处高山林立， 沟壑比比， 古为永

和隘， 是陵川通往河南的咽喉， 也是净影峡谷的所在区

域。 运粮河改道以后， 卫河上游的主要干流为大沙河。 而

大沙河的河源在河南焦作北部的太行山中， 净影峡谷正是

大沙河上游的发源地。

三说河南辉县百泉为卫河之源。 其实百泉只是卫河上

游的一个源头，而卫河之所以流域广大，主要是由于山区支

流繁多，左岸较大支流有大沙河、峪河、黄水河、沧河、思德

河、洪河、汤河、羑河、安阳河等，右岸有东、西孟姜女河、大

狮涝河等。 其中大沙河是卫河的最大最上游支流，属太行山

中山泉汇聚的天然河道，发源于山西省陵川县夺火镇，流经

博爱、焦作、武陟、获嘉、辉县，经新乡县西北注入解放后新

建的共产主义渠。

大沙河上游处于崇山峻岭之中， 坡陡、 水急， 建国前

又无固定河槽， 所以历史上灾害频繁。 建国后， 焦作人民

多次治理， 并在上游的太行山中修建了规模宏大的群英水

库， 让大沙河变成了一条防洪益民的渠道。 而群英水库的

上游， 正是净影峡谷。 其次， 从卫河的所有支流来看， 卫

河显然不可能仅仅发源于百泉， 因为这些支流都处在百泉

的上游， 而发源于净影峡谷的大沙河是卫河的第一个支

流， 理应成为卫河的真正源头， 当然也是天津海河的重要

源头。

⑨

（净影公司供稿）

儿童慎用仿瓷餐具盛热饭

仿瓷餐具因为耐摔且印有卡通图案， 能让孩

子乖乖吃饭，从而受到不少年轻父母的青睐，许多

家长用这种餐具为孩子盛装热饭、热菜。 然而，这

样做对孩子的健康有害。

市第五人民医院儿科主任王仕奎提醒家长朋

友，要慎用仿瓷餐具给儿童盛热饭。仿瓷餐具多为

美耐皿制品， 虽然耐酸碱， 耐热温度为

30℃

至

120℃

，但如果在生产加工过程中原料不良，或者

在制造过程中压力或温度条件不佳， 都会影响美

耐皿餐具的质量。 用质量不好的美耐皿餐具盛热

饭，就有可能溶出三聚氰胺或甲醛等有毒物质，危

害人体健康。 许明霞

“三多”有助抵御秋乏

寒露时节，很多人都会有懒洋洋的疲劳感，也

就是秋乏。 营养专家提示，保证充足睡眠、最好比

平常多睡一个小时， 多食碱性食物和适当多运动

可驱秋乏。

寒露时节，秋高气爽，气候宜人，许多人都会

感到四肢无力，懒动懒言，睡眼蒙眬，干什么都提

不起精神来。为什么人们会有这样的感觉呢？天津

中医药大学第一附属医院营养科主任李艳玲说，

这是因为在炎热的夏季， 人的皮肤湿度和体温升

高， 由于大量出汗使水盐代谢失调， 肠胃功能弱

化，心血管和神经系统负担增加，再加上得不到充

足的睡眠和舒适的环境调节， 人体过度消耗了能

量，失去了较多的“老本”。

进入秋季后，人们身体出汗明显减少，人的机

体也进入休整阶段，水盐代谢功能开始恢复平衡，

消化系统功能也日渐正常， 然而此时人们的身体

却有一种说不出来的疲惫感， 这就是人们常说的

秋乏。

当一个人缺乏旺盛的活力时， 势必影响工作

和生活。那么如何克服秋乏呢？许多人误认为可以

用不动或多睡来克服，这不是消除秋乏的方法。相

反，会越睡越困。 李艳玲说，克服秋乏应该从调节

人体节律入手， 在日常起居作息上作针对性的合

理调整，包括起卧、饮食和运动等。

其中， 睡眠要充足， 最好比平常多睡一个小

时，以适应秋乏；多吃些含维生素的碱性食物，如

西红柿、茄子、柑橘、柿子、马铃薯、葡萄和梨等，这

些食物的代谢物能中和肌肉疲劳时产生的酸性物

质，能使人体尽快消除疲劳；秋季天气舒适，适合

户外活动，打打球、练练拳、跳跳舞等，都有助于摆

脱秋乏困扰。 新 华

招标师职业水平考试

20 日起开考

昨日， 记者从市人力资源和社会保障局相关

部门了解到，今年的招标师职业水平考试

20

日起

开始进行考试。

据了解， 此次招标师职业水平考试的具体时

间为

10

月

20

日、

21

日。考试科目有招标采购法律

法规与政策、项目管理与招标采购、招标采购专业

实务和招标采购案例分析等。 考生应考时，别忘记

携带身份证、准考证、黑色墨水笔、

2B

铅笔、橡皮

和无声无文本编辑功能的计算器等。

据悉， 考生从

10

月

15

日起可以登录河南人

事考试网

,

进入“网上报名”自行打印准考证。

许明霞

缴纳社会养老保险有哪些好处

本报记者 杜 玲

本报通讯员 王 鑫

最近， 有不少市民质疑养老保险

制度， 觉得缴纳社会养老保险与参加

商业保险差不多， 并且缴得越多越不

划算。 还有市民提出， 国家规定社会

养老保险最低缴费年限为

15

年 ， 那

么 ， 如果从

45

岁开始缴费 ， 缴费

15

年到退休时领取养老金最划算。 事实

是否如此？ 近日， 记者专程走访了市

社会保险事业管理局养老保险专业人

士， 为您解开疑惑。

社会养老保险抗风险能力强

缴纳社会养老保险与参加商业保

险的差别在哪里？市社会保险事业管理

局局长杨乐意说，从提供保障的主体来

看，社会养老保险由国家主办，显然其

信用水平比保险公司提供的商业保险

更高。 从基金的规模来看，由于社会养

老保险具有强制性， 保费通常是个人、

企业和政府三方共同负担的，参保范围

大， 其基金筹措规模要比商业保险更

大、抗风险能力更强。 从投入产出比来

看，社会养老保险具有普惠性，并且承

担着调节收入差距的任务，所以即便按

照最低缴费比例来缴纳社会养老保险，

退休金也不会比按照最高水平缴纳的

人低很多。 值得一提的是，各级财政对

社会养老保险的补贴不断提高。就我市

而言，已经连续

8

年提高基本养老保险

的待遇水平，年均涨幅超过

10%

，而商

业养老保险则要投保人自己承担保险

金贬值的风险。

养老保险缴纳越多待遇越高

很多人参加社会养老保险，缴够最

低年限

15

年后，就不愿意再缴了，认为

缴得越多越吃亏。对此，杨乐意表示，社

会养老保险无论是企业职工养老保险

还是城乡居民养老保险，缴费水平与待

遇水平存在正比关系，即“多缴多得，长

缴多得”。 缴费基数越高， 缴费年限越

长，相应的待遇也就越高，这是社会养

老保险必须遵循的一个基本原则。以企

业职工基本养老保险为例，养老金由个

人账户养老金和基础养老金两部分组

成，缴满

15

年后，每多缴一年，计发基

础养老金待遇时会相应提高一个百分

点。 个人账户部分是由个人缴费组成

的，账户余额越多，退休时这部分养老

金越高， 就算个人账户里的钱发完了，

只要参保人健在，国家仍然会按照以往

标准继续发放。并且国家在调整养老金

水平时以初始养老金为基础，与缴费年

限挂钩，显然，多缴费、长缴费待遇就更

高。

参加城乡居民养老保险很划算

有人说，城乡居民养老保险待遇太

差，是“撒胡椒面”，不值得参加。 杨乐意

说，这种说法太片面。 与企业职工养老

保险不同，城乡居民社会养老保险基金

主要由个人缴费、政府补贴、集体补助

构成。 对当年参保缴费人员，财政给予

每人每年补贴

30

元， 集体补助由村集

体根据自身情况民主商议决定。 参保者

在年满

60

周岁且缴费不少于

15

年的

情况下可以按月领取养老金。 其中，在

城乡居民社会养老保险制度实施时，已

年满

60

周岁、 未享受职工基本养老保

险待遇以及国家规定的其他养老保险

待遇的，不用缴费便可按月领取

70～80

元的基础养老金。 也就是说，这是国家

白给的。

从收益率上讲，参加城乡居民养老

保险是相当划算的。 例如，山阳区一名

城镇居民现年

45

周岁， 如果参加城乡

居民养老保险 ， 按最低缴费档次

100

元

/

年缴满

15

年，投入总额是

1500

元，

退休后可按月领取

93.05

元的退休金，

每年领取计

1116.60

元， 按目前人均寿

命

75

岁计算，

15

年共可领取

16749

元，

是投入金额的

11.166

倍。其他县市区情

况与山阳区类似。

天气渐凉 秋蚊子“发威”

疾控部门提醒：注意防蚊叮咬 减少疾病传播

本报讯 （记者刘婧 ） 入秋

后，天气渐渐转凉，人们发现楼道

里和室内的蚊子多了起来， 蚊子

叮人甚至比夏天更厉害。 秋蚊子

为何“发威”？昨日，市疾控中心专

家提醒， 秋季蚊子会大量储存过

冬的营养，“拼命”叮人吸血，市民

须注意防蚊灭蚊， 以减少疾病传

播。

“每到下午五点以后，楼道内

的天花板上就会聚集许多蚊子，

看着挺吓人的。”家住山阳区卫生

局小区的赵小云说。最近，许多小

区居民都会在楼道内的天花板上

看到秋蚊子聚集的情景。

不仅如此， 许多市民还发现

自己家中的蚊子比夏季更多了，

而且更加凶猛。

就这一现象， 市疾控中心消

杀科副科长梁森说， 蚊子有产卵

过冬和成蚊过冬两种形式， 过冬

需要储备大量的能量， 为了进行

产卵、越冬，雌蚊会大量吸血，所

以咬起人来更加凶狠， 而在夏季

不进屋的雄蚊在秋天也会飞进屋

里。

“到了秋天，室外温度下降，

室内温度相对较高， 蚊子通过窗

纱、门帘上的缝隙拼命向室内钻，

大家俗称的小花脚蚊子更容易进

入室内。”梁森说，“被这种蚊子叮

咬后皮肤会奇痒难忍， 甚至会有

疼痛的感觉。 ”

长假期间， 许多市民对家里

进行了一次大扫除， 夏季穿的衣

服和使用的蚊帐被统统收了起

来。 对此，梁森提醒市民，最好再

多用一个月的蚊帐。 根据以往的

监测经验推测，我市

10

月底蚊子

会明显减少，

11

月初就很少见到

蚊子的踪迹了。

据了解，蚊子传播疾病有

80

余种，可传播登革热、疟疾、黄热

病、丝虫病、日本脑炎及西尼罗河

热等人兽共患病。

从预防来说，梁森提醒市民，

一定要搞好家居周围的环境卫

生，清除各种积水，消灭蚊虫的滋

生环境， 修补窗纱、 门帘上的缝

隙、漏洞。

虫卵的环境适应性和生存能

力很强， 细小的积水就可以滋生

出许多幼虫。 要经常检查家里的

水盆、花盆里是不是有积水，厕所

下水道的排水口一定要盖上盖

子。 相关单位也可以根据情况在

小区和办公楼的雨水井、集水井、

下水道、阴沟投放药物，不给蚊子

留下生存空间。

工商部门发布第三季度消费警示

家电、食品、日用百货成投诉热点

本报讯 （记者李冬露） 市工

商系统

12315

指挥中心日前发布

了第三季度消费警示， 家用电子

电器、食品、日用百货等成为投诉

热点。

第三季度， 全市各级工商行

政管理机关共受理消费者咨询

1843

件， 共受理消费者投诉

160

件，已处理投诉

156

件，成功调解

154

件， 为消费者挽回经济损失

7.47

万元。

家用电子电器类投诉较多 ，

其中手机质量的投诉占到近一

半，主要是非正常关机、显示屏异

常、按键失灵、主板故障、电池质

量差等问题。同时，暑期学生购买

计算机的增多，投诉也随之增多，

主要存在的问题是无法开机、经

常死机、硬盘无法读取数据、液晶

显示器出现偏色等。另外，一些流

动摊贩经常到城乡接合部推销一

些电磁炉、电热水器等电子产品，

他们打着厂家直销的幌子经销一

些不合格产品， 价格往往比商场

的便宜很多， 消费者购买后出现

质量问题时已经找不到他们，无

法维权。

烟酒饮料食品的申诉中， 消

费者对牛奶及其制品的投诉较

多， 主要是过期、 变质、 涨袋等

问题 。 另外 ， 肉及肉制品 、 酒

类、 水果以及儿童食品、 保健食

品等也是消费者投诉的热点， 还

有一些食品标识不规范， 部分食

品中含有异物， 尤其是散装食品

在放置、 保存等方面存在安全隐

患。

日用百货投诉中家具、 小五

金投诉有增多趋势。 家具主要是

运输途中出现磕碰现象， 一些商

家不能妥善解决， 另外就是有些

家具达不到环保要求， 消费者感

觉有异味，商家不给调换；小五金

中门锁、合页、水龙头等的投诉较

多， 消费者莫贪图便宜购买没有

产品合格证、 厂名、 厂址的小五

金。

电信服务的投诉占到服务消

费总量的一半多， 主要存在的问

题是消费者在办理固话、 宽带包

年业务时被强制附带联通卡。 广

大消费者在办理话费缴纳业务时

要耐心和业务员沟通， 详细了解

资费方面的业务类型， 选择有利

于自己的缴费方式。 如果业务员

有误导或强制现象， 可以及时到

消协投诉或到工商部门申诉。 否

则， 手续一旦办理就无法取消。

户外采摘体验别样乐趣

本报记者 杜 玲

十一长假期间，户外果园采摘游受

市民热捧。许多市民来到市区近郊的果

园，呼吸新鲜空气，感受田园风光，享受

采摘乐趣。

10

月

6

日一大早，

70

岁的郑哲带

着孙子、孙女来到修武县七贤镇西涧村

云台人家果业专业合作社的果树种植

基地，采摘葡萄，感受劳动快乐。 “平时

学习很紧张，这次放假和爷爷、弟弟一

起来摘葡萄，非常开心。 ”郑哲的孙女蒙

蒙高兴地说。

郑哲说，平时没时间带孩子们出来

玩， 趁着十一长假带孩子们来到农田，

让孩子们看看丰收的景象。

和郑哲家一样，不少市民长假期间

来到户外，感受秋日丰收的喜悦。 络绎

不绝的游客也让果园老板乐开了怀，这

几天的收入是果农们平常收入的三四

倍。

武陟县大虹桥乡八里岗村果农赵

焕晨今年种植了

30

亩晚秋冰糖梨，由

于管理到位，今年获得了大丰收。

10

月

4

日，记者看到，一棵棵梨树硕果盈枝，

又大又圆的梨子压弯了枝头，很多游客

带着孩子采摘果子。 树荫下，果农们忙

着把一个个硕大的晚秋冰糖梨装入箱

子，绿色、无公害，口感、色泽上乘的果

实吸引了众多客商上门采购。

赵焕晨介绍， 他的梨园共有梨树

5100

多棵， 按照今年的产量， 每亩梨

树能收获果实

2500

多公斤。 而且， 种

植方面采取生物杀虫剂和植物杀虫剂

相结合的办法， 对果实没有任何污染，

施肥用的是农家肥， 果实品质有很大

提高。

近日，孟州市在市

直机关党员干部中开

展了 “喜迎十八大”党

员志愿者服务活动，由

卫生、 交通、 电力、司

法、工商等部门的共产

党员组成的党员志愿

者服务队走上街头，为

市民答疑解惑、开展健

康体检等。 图为该市卫

生系统的年轻党员在

街头为市民义诊。

本报记者 杨 帆

本报通讯员 贾黎明

梁 怡 摄


